

Sensibiliz'Action

L'association Sensibiliz'Action a été créée par des étudiants français et sénégalais en 2004 sous l'appellation Africa Faim. Celle-ci est donc le fruit d'un processus de changement et d'évolution du projet associatif. En cinq années de travail, l'association, dont l'objectif était de soutenir le droit à la souveraineté alimentaire, a soutenu deux projets de partenaires locaux (projet de création d'un périmètre maraîcher biologique et projet de réhabilitation d'une école au Sénégal) et mis en place un partenariat avec la coopérative de N'Dem qui produit des objets artisanaux équitables. Sensibiliz'Action participe aussi au collectif Alimentterre via l'organisation d'événements culturels intégrant un arôme de solidarité ; elle tend à promouvoir de nouvelles formes d'actions citoyennes solidaires.

**« Eveiller les consciences afin de construire collectivement
un monde plus juste, solidaire et durable »**

L'association Sensibiliz'Action, association citoyenne de Solidarités, estime qu'il est urgent d'agir localement pour que les choses changent globalement en informant sur les causes de la pauvreté et du « mal développement ». En présentant des alternatives concrètes ainsi que des propositions d'engagement accessibles à tous et toutes, Sensibiliz'Action a pour but de favoriser un esprit critique et citoyen. Sensibiliz'Action s'est donc fixé comme objectif de contribuer à la construction collective d'un monde plus juste, durable et solidaire, en soutenant notamment les initiatives citoyennes et solidaires (locale et internationale). Elle tend à favoriser l'accès à une information alternative et à déconstruire les mécanismes du « mal-développement ». Enfin et surtout, elle cherche à sensibiliser les jeunes aux solidarités locale et internationale et promouvoir des alternatives concrètes non violentes porteuses de changement. Pour cela, l'association engage ses réflexions et ses actions dans le cadre d'un processus d'éducation et d'expression populaire basé sur la participation des citoyens aux changements sociétaux. Au travers de pratiques culturelles et artistiques, l'association souhaite sensibiliser les jeunes via des engagements non violents et des comportements solidaires.

« Concrètement, vous êtes qui et vous faites quoi ? »

L'association Sensibiliz'Action est une petite association portée par une poignée de jeunes et animée par un permanent. Fondée sur Orléans, l'association est maintenant plus active en région parisienne mais continue de réaliser des activités sur la région Centre et tend à accompagner des initiatives portées en province.

Sensibiliz'Action anime des projets et des campagnes :

Thé Solidaire ?, campagne de sensibilisation et de réflexion sur notre consommation

La semaine désarmante, projet porté sur Paris et inscrit dans le cadre de la campagne mondiale « Désarmer pour combattre la pauvreté ». C'est une campagne de sensibilisation et d'interpellation sur les dépenses militaires et la lutte contre la pauvreté.

Membre de la **Campagne Alimenterre** (pour la souveraineté alimentaire, portée sur Orléans)

Appui au **projet éducation à la santé en Haïti** porté par ITECA (organisation haïtienne d'éducation populaire – partenariat CCFD/SFD)

« **Agriculture paysanne ici et la bas** » en partenariat avec HDO au Sri Lanka. Projet d'éducation à la souveraineté alimentaire et appui à l'agriculture paysanne au Sri Lanka (jardin biologique au Sri Lanka)

Accompagnement d'un projet de **promotion des initiatives de paix** avec le Conseil Local pour la Jeunesse de la ville de la Courneuve.

Animation du **collectif SSI d'Orléans** et du **collectif La Faim du Monde** (collectif d'artistes hip hop)

Sensibiliz'Action est membre des réseaux : CENTRAIDER, Etudiants et Développement, ANIMAFAC, réseau SENS de Starting Block et ALIMENTERRE

« JINOV, plus qu'un réseau ... Un véritable projet de société »

De prime abord Sensibiliz'Action considère les initiatives non violentes comme une réponse innovante face à un système à la fois en crise et violent. La violence sous toutes ses formes sociale, physique, politique, culturelle et économique. Au travers de JINOV, la Sensibiliz'Action entrevoit la possibilité de soutenir de nouvelles formes d'expression et d'action pour un monde plus solidaire. La non violence, c'est trouver des moyens d'expression accessibles pour tous et toutes. JINOV, pour la Sensibiliz'Action c'est aussi un moyen de canaliser son énergie en faveur d'un projet collectif, mutuelle d'idées, d'expériences et de talents. JINOV, c'est des formes de coopération par le biais de rapports du Nord AVEC le Sud, le Sud avec le SUD et le Nord avec le NORD. Nous attribuons à JINOV les termes de coopération, de réseau, de formation, de participation, d'engagement citoyen et d'enrichissement mutuel.

« Et si on posait une pierre à l'édifice ? »

Sensibiliz'Action a débuté au travers de JINOV un travail d'enquête et de réflexion sur le projet en lui-même. En partant d'entretiens collectifs et individuels réalisés avec un groupe de jeunes – que nous souhaitons étendre et partager avec les partenaires de JINOV – Sensibiliz'Action travaille sur une restitution grand public. L'ensemble des projets de Sensibiliz'Action est porté par des jeunes ; ces initiatives sont toutes inscrites dans une démarche citoyenne et solidaire et bénéficient d'un accompagnement ainsi que d'un suivi. Présentement Sensibiliz'Action accompagne un projet de promotion des initiatives de paix, qui pourrait être s'inscrire dans le cadre de JINOV, comme l'ensemble de ses projets.

« Des questions, n'hésitez pas à nous joindre ! »

Bastien Fillon : 06 32 08 17 96

Charles Guenec : 06 31 41 33 56

Adresse mail : sensibilization45@gmail.com